

# EL BIEN PUBLICO.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

## Seccion de noticias.

Del «Imparcial» del 3:

A juzgar de las noticias que ayer circulaban, acaba el gobierno francés de dar al de España una relevante y eficaz prueba de su amistosa consideracion y del deseo que le anima por el pronto término de nuestras discordias civiles.

En gran parte, y segun las noticias indicadas, que tienen un origen serio, la actitud patriótica del señor Castelar ha influido mucho en el acuerdo del gobierno de la República vecina. Al adoptarlo esperaba éste encontrar vivísima oposicion en la derecha de la Asamblea de Versalles, y sin contar con el apoyo de las izquierdas le era imposible llevarlo á cabo. El ilustre tribuno español, á quien las diversas fracciones republicanas de aquella Cámara escuchan con tanto respeto y tan notoria adhesion, ha obtenido de ellas que prometan auxiliar en ese asunto al ministerio Buffet; de este modo ha sido fácil al duque de Decazes notificar al marqués de Molins que el Gabinete de que forma parte se halla dispuesto á dar á nuestro Gobierno y á nuestro país la prueba de amistad que de él se demandaba.

Tratándose en esta cuestion, en la que sentimos no poder ser mas explicitos, de algo mas alto que los intereses de partido, de algo que afecta en primer término á la pacificacion y al bienestar de España, no ha podido sorprendernos la actitud del señor Castelar, que tantas pruebas tiene dadas de anteponer siempre á toda clase de consideraciones su amor á la patria, su sincero y adiente afecto por la causa nacional.

Todos los españoles deben felicitarse de la actitud del gobierno francés y de la conducta del distinguido orador español. Por lo mismo que esos hechos desinteresados y patrióticos no son cosa vulgar y corriente en nuestro tiempo, merecen mas señalada mencion.

Todos los españoles, decimos mal, todos los españoles menos los que tienen por único criterio la pasion de partido. Algunos de estos declaraban no hace aún muchos dias desde las columnas de un periódico moderado que el señor Castelar «no tenia voto en este entierro,» ni derecho á intervenir en los asuntos públicos de nuestro país, ni representacion legítima para figurar en una Cámara el dia que las Cortes se reúnan.

Acaso los moderados cuando escribian eso, trabajaba en París el señor Castelar por facilitar propósitos encaminados á hacer menos penosa la situacion de la patria.

¡Brava respuesta les ha dado el ilustre tribuno!

De «La Correspondencia de España» del 4:

Noticias autorizadas nos permiten declarar, sin fundamento alguno, la que fundada en lo dicho esta mañana por «El Imparcial,» ha corrido hoy de que á ruegos del señor Castelar y por efecto de su influencia con la izquierda de la Cámara, ha concedido el gobierno francés, que una division española penetre en el país vecino, para encerrar en un círculo estratégico á los carlistas. El gobierno francés, podemos asegurarle, no ha hecho semejante concesion.

MADRID 4 DE DICIEMBRE.

Sobre la convocatoria de las Cortes, publica el

diario de la plaza de Matute los dos párrafos siguientes:

«Por telégrafo se ha comunicado ayer á los gobernadores de provincia la orden de que procedan al reparto de cédulas electorales del 5 al 10 del actual.

Segun los plazos del decreto de 1.º de octubre, las listas electorales deben estar ultimadas precisamente el dia 5 del actual, despues de cuya fecha habrán de ser expuestas al público durante 15 dias, y solo hay obligacion terminante de repartir á domicilio las cédulas 10 dias ántes del designado para las elecciones en el decreto de convocatoria.

Como hasta ahora no se ha publicado este, ignoramos cuando los alcaldes han de repartir las cédulas por el ministerio de la ley; pero debemos creer que cuando el gobierno ordena el apresuramiento de este trámite electoral, es porque piensa publicar muy en breve el decreto de convocatoria, dejando un breve plazo entre su aparicion en la Gaceta y la apertura de los comicios.»

Un periódico ministerial anuncia la publicacion del decreto de convocatoria para ántes del dia de la Purísima Concepcion.

Poco ha de vivir quien no lo vea.

Comentando la escitacion que ayer dirigiamos al gobierno para que se dieran algunas garantías á la prensa que representa verdaderos intereses, dice el «Imparcial»:

«La Epoca» ha debido añadir, la prensa no es solamente una propiedad, sino un vehículo de las ideas, en cuyo concepto merece tambien garantías y respeto por parte de los gobiernos.

Por lo demás, nuestro apreciable cólega y el señor Cánovas del Castillo, á quien cita como hijo predilecto del periodismo, saben tan bien como nosotros que la prensa seria, la prensa que tiene raíces en la opinion, no es la que crea conflictos á las instituciones, ni á los gobiernos, ni á los intereses del país, estando vinculada esa mision, perturbadora en la prensa, que llamaremos de circunstancias, y que ha tenido por representantes «El Huracán,» «El Padre Cubos,» «La Gorda,» «El Combate,» y por regla general, todos los periodicos asalariados, haya venido de donde quiera su salario.»

Ha oido un cólega que don Carlos trata de hacer «duque» al marqués de Valdespina, y «marqueses» á Mogrovejo, Llavenera y Tristany.

Puesto que las pagas no andarán abundantes y las victorias han concluido, no vemos por qué el Pretendiente haya de negarles ese inocente desahogo.

De resultas de los sucesos ataques de «La République Française» contra el embajador de España, á quien calificó de «representante de los asesinos de Cuba,» ofendiendo así á la vez al alto funcionario citado, al rey y la nacion que representa, y al bizarro ejército de las Antillas, y faltando á las mas elementales prescripciones del derecho de gentes, al marqués de Molins, parece haber presentado las oportunas reclamaciones del señor duque de Decazes.

Del «Popular» del 4:

Por el correo de hoy hemos recibido con el del

4.º del actual, el número 30 del pasado de nuestro apreciable cólega el «Diario de San Sebastian,» del cual tomamos las siguientes noticias:

«Hernani 29 de Noviembre. —Hoy se ha presentado á las autoridades de esta plaza un carlista perteneciente al segundo batallon faccioso de Guipúzcoa, que se hace eco del descontento general que hay en las filas.

La vida que llevan, dice, que es insostenible, metidos dia y noche en las trincheras llenas de agua; que son muchos los que enferman en su consecuencia, y que los tratan muy mal. Así es que el cansancio que existe es cada dia mayor, y muchos mas abandonarán las filas á la primera ocasion favorable que se les presente.

Las baterías enemigas han roto hoy el fuego sobre esta plaza á la misma hora que ayer, iniciando el fuego con bastante intensidad.

El número de proyectiles que nos han enviado asciende á 82 en la forma siguiente.

Antonenea 27, Santiago-mendi 18 y Basaun 37.

Una granada ha reventado en una herrería en medio de una porcion de gente hiriendo los cascos de alguna gravedad á tres niños que estaban mas próximos.

Al oscurecer ha cesado la lluvia, pero el frio es intenso y el tiempo muy crudo.

Por lo demás no ocurre novedad.

La guarnicion y voluntarios siguen incansables prestando su servicio.

Los vigías como siempre admirables.

El vecindario poseido del heroico espíritu que le caracteriza.

El enemigo, despues de algunos disparos de fusil al castillo, ha roto el fuego de cañon sobre esta plaza como a las doce y media de la tarde desde las baterías de Gárate-mendi y Ermita, arrojándonos con largos intervalos 18 granadas hasta las tres y media que ha cesado el fuego, sin que haya ocurrido novedad, no obstante haber entrado en las casas casi todas las granadas.

Nuestra artillería ha contestado enérgicamente á sus disparos, tirando á las baterías citadas y alguna que otra granada á Zarauz y el barrio de Azquizu, consiguiendo hacer muy buenos blancos.

Los carlistas han doblado hoy el servicio, que como para nosotros es dia señalado temen les vaya á suceder algun fracaso.»

«Nos escriben de la frontera que la vigilancia de las autoridades francesas para evitar la introduccion de artículos con destino al campo carlista va siendo cada dia mayor gracias á la actividad y á las gestiones de nuestro cónsul en Bayona señor Bernal de O'Reilly. Entre las autoridades que secundan mejor las gestiones del Gobierno para evitar el contrabando, se nos cita al director de aduanas Mr. Durant, á cuyo celo se deben varias de las capturas últimamente hechas; entre ellas la de 19 grandes sacos de salitre y uno de azufre verificada recientemente.

Gracias á la intervencion de nuestro cónsul en Bayona fué detenido tambien hace algunos dias y hecho preso como autor de delitos comunes el jefe carlista Solá, que dicen fué el que mandó el asesinato de los carabineros en Olot. Por un telégrama

de Mr. Buffet el jefe Sola fué puesto en libertad bajo pretexto de que la extradición no había sido solicitada por las vías ordinarias, y gracias á estas complacencias, Solá puesto en libertad se dirigió á Tolosa á ofrecer nuevamente sus servicios á don Carlos en vez de marchar á Tour á donde se le había destinado.

«El Cuartel Real» del 25 publica unos apuntes biográficos del duque de Módena, cuyo fallecimiento dice ha causado profundísimo pesar á don Carlos, que no puede olvidar al pariente y al «bienhechor.»

Esto de bienhechor será por los «quince á veinte millones de pesetas» que, segun versiones autorizadas, ha dado el finado duque de su fortuna particular para el sostenimiento de la causa carlista.

Se encuentran actualmente en esta provincia los ocho batallones facciosos de la misma, cuyo personal calculamos no pasará de 3,200 plazas, pues segun noticias del campo enemigo, el 4.º batallón no excede de 400 y algunos como el 1.º no llegan á reunir arriba de 300.

Segun «El Noticiero bilbaino:» en Durango han aparecido fijados uno de estos últimos días, varios pasquines tratando de atenuar la precipitada salida del Pretendiente en dirección á Estella.

Al mismo tiempo se ha notado la desaparición de algunas familias influyentes en el país que hasta ahora habían prestado decidido apoyo á la causa.

También en Zornoza han empezado á preparar sus bultos algunas personas de las que mas se han significado en defensa del carlismo.

Las fuerzas carlistas que había estos días por la parte de Santiago-mendi eran, segun un presentado ayer, seis compañías, cuatro del segundo batallón y dos del cuarto.

Hernani 30 de Noviembre.—A pesar de estar el día muy nublado y distinguirse poco las baterías enemigas, los vigías de la Torre han dado las señales marcadas con gran regularidad á cada disparo que nos ha hecho el enemigo, que ha reanudado hoy sus hostilidades á la misma hora de costumbre.

Santiago-mendi y Basaun han alternado disparando con bastante intensidad sobre la plaza. Antonenea ha estado bastante ménos molesto que los últimos días.

El número de proyectiles que nos han enviado asciende á 49 en la forma siguiente:

Santiago-mendi 20, Basaun 21, Antonenea 8, que no han causado baja alguna en la guarnición ni el vecindario.

El castillo de Santa Bárbara ha enviado á su vez algunas granadas sobre las baterías enemigas y caseríos donde se albergan.

De las trincheras enemigas han hecho hoy los carlistas pocos disparos, pues se conoce se encuentran muy poco á gusto en ellas. Muchos van todavía vestidos de verano, y así no estrañará Vd. que sea bastante considerable el número de las bajas naturales que tienen como consecuencia de los frios y las lluvias que hace.

Los carlistas arrojaron el 29 sobre la plaza de San Sebastian en las diez y ocho horas que desde Arratsain la cañonearon, 96 granadas, hiriendo levemente por un mismo proyectil á dos migueletes y un artillero, y en otro punto también levemente á un acemilero y una muchacha.

Dice «La Epoca:»  
«Ya no podrá el general Martínez Campos em-

prender su viaje para Cataluña. Los rigores de la estación son de tal magnitud, que bien pueden los generales en jefe tomarse algunos días para arreglar todos los pormenores de la campaña que, contra todas las bravatas de «El Cuartel Real,» promete ser la última.»

Casi, casi la forma del suelto viene á ser de los del género del «Cuartel Real.»

«La Correspondencia» nos comunica anoche el siguiente telégrama de su servicio particular:

«París 30.—Por el vapor «Guardian,» llegado á Lisboa, se acaba de saber que Avellaneda ha sido elegido presidente de Buenos-Aires.»

A este despacho contesta muy oportunamente un cólega:

«Cuando el señor Avellaneda «que ocupa desde hace meses» la presidencia de la república Argentina tenga conocimiento del telégrama de «La Correspondencia,» dudará si Europa es una región de la tierra, ó si el apreciable cólega de la noche redacta sus noticias en el planeta Neptuno.

Ahora calcule el lector cuanto tiempo tardará Avellaneda en recibir la noticia de «La Correspondencia» comunicada con la misma rapidez.»

Terminada la brillante operación que acaba de llevarse á cabo para librar á Pamplona del asedio enemigo, y reforzados convenientemente los puestos avanzados, el general Echevarría ha vuelto á sus anteriores posiciones para estar á la expectativa de los movimientos carlistas.

Hernani 26.—Las granadas que nos ha lanzado el enemigo en el día de hoy no han pasado de 27 y no han ocasionado daños personales.

Bilbao 27.—Una carta dirigida desde Madrid al «Noticiero» hace elevar á mas de ciento los generales que tendrán mando activo en la próxima campaña del Norte, y dice que están dispuestos para marchar al primer aviso 36,000 hombres.

Tafalla 27.—El general en jefe al ministro de la Guerra:

«Segun parte del general Delatre, las importantes posiciones de la sierra de Leire, que estaban defendidas por el 9.º y 10 batallones navarros, han sido tomadas por sus valientes tropas al rayar el día, despues de un reñido combate, arrojando al enemigo de todas sus trincheras y campamentos. Sus bajas han consistido en 44 muertos y 54 heridos, no pudiendo precisar las de los carlistas que deben haber sido considerables, dejando en nuestro poder prisioneros. El comportamiento de los jefes, oficiales y tropa ha sido admirable.

Desde aquel formidable peñasco de Navarra, las tropas de Aragon felicitan al Rey por su próximo cumpleaños, y saludan respetuosamente al gobierno y al general en jefe.»—(Oficial.)

Segun noticias de buen origen, vendrán á las Cortes unos 30 constitucionales disidentes, y de 40 á 50 constitucionales sagastinos.

Algo nos han sorprendido semejantes cálculos «á priori,» pero son ciertos.

El presunto heredero de la corona de Inglaterra, príncipe de Gales, ha escrito á S. M. el rey manifestándole que á su regreso de la India vendrá á saludarle á esta córte.

Villasana de Mena 1.º

Voy á tener el gusto de dar á ustedes algun detalle, debido á haberse presentado ayer un oficial, que ha dado la casualidad de encontrarme alojado en el mismo cuarto que yo.

Era alférez de uno de los tres batallones que hay entre Valmaseda y nuestra línea, ó sea ocupando los pueblos de El Benon, Bortedo, Antuñano, etcétera. Me ha referido que se ejerce tal vigilancia con ellos, que se tiene dada la consigna á los cabos de guardias en las avanzadas, para que apenas vean separarse al mismo oficial ó sargento de la guardia, seis pasos de distancia de ella, les hagan fuego; pero habiéndole confiado á este oficial una guardia, y con la excusa de ver como había de colocar la avanzada, se vino, escapándose por donde había de situarla, burlándoles así. Ha sido portador de un ejemplar del bando publicado por don Carlos en Durango, de que tienen Vds. conocimiento.

Hace pocos días, dice el mismo oficial, desembarcaron en Motrico cinco cañones y 5000 fusiles, y asegura haber visto en su comandancia general el parte en el que se incluía el diseño ó dimensiones de las granadas que calzan los citados cañones, que á juzgar por el tamaño del proyectil, deben ser grandes. De uniformes dice que no andan muy bien, y que la idea general que cunde entre ellos es la de irse retirando conforme se verifique nuestro avance, pero siempre ofreciendo resistencia.

Tienen dos compañías de ingenieros que durante el día trabajan trincherando los cerros de Valmaseda, y entre ellos el Celadillo, y á pesar de las nieves que los cubren, siempre tienen una guardia de cuatro hombres y un cabo en cada trinchera. Refiere que hace cuatro días se heló un centinela.

—Z.

Londres 30 de noviembre.

Los periódicos de los Estados-Unidos llegados por el vapor «Rusia» alcanzan hasta el 17 del corriente, y en general se ocupan todos de la nota presentada á España por el ministro americano en Madrid, de la actitud probable de la primera, y sobre todo de un notable artículo publicado por el «Times» de Londres acerca de la espresada nota. Todos ellos anticipan que la actitud de España será conciliadora y digna, pero enérgica.

Tratan de calmar el entusiasmo bélico del pueblo americano contra España, por los incalculables perjuicios que para la gran república envolvería la guerra, y al mismo tiempo le advierten, poniéndole por delante el artículo del «Times,» de la gran posibilidad de que Inglaterra prestará su apoyo moral ó material á España en caso de lucha.

Segun telégrama de Viena, lo que el difunto duque de Módena deja en su testamento para don Carlos el pretendiente y su hermano don Alfonso, son los Estados que el difunto tenía en Bohemia.

El gobierno inglés ha comisionado al muy honorable Stephen Cane, miembro del Parlamento y tesorero general para que vaya á Egipto á estudiar el estado de la Hacienda é informe sobre ella.

Bayona 30.

Hoy no se ha recibido el correo de España; no se cuál sea la causa, pero la atribuyo á la nieve que ha caído en las montañas. De todos modos, es lo cierto, que en vez de haber adelantado con el cambio, como se debía esperar, hemos perdido, puesto que antes se recibía cada dos días en tiempo anormal, y había los inconvenientes de recibir dos, tres ó más expediciones, es cierto; pero hoy tenemos las mismas dificultades, y además se recibe siempre con un día de retraso.

Aquí todo el mundo augura y desea el fin de la guerra, pues han llenado de confianza las últimas operaciones practicadas por el general en jefe del ejército del Norte, tanto á españoles como á franceses.

Los periódicos de aquí no traen nada de interés.  
—P. y F.

Londres 30.

El despacho que he comunicado á ustedes hoy mismo en que se asegura que el presidente Grant no diría en su mensaje nada que sea favorable á la independencia de Cuba ni á la beligerancia de los insurrectos, es cogida de otro dirigido desde New-York al «Times,» y que este ha publicado en su edición de la mañana. Este telégrama echa por tierra todas las esperanzas que habian concebido á los filibusteros la publicacion en el «Herald» de las instrucciones dadas hace más de mes y medio al señor Caleb-Cushing.—A.

## BARCELONA 4 DE DICIEMBRE.

El frío que se siente en esta capital continúa siendo intenso. Como verian nuestros lectores, ayer el termómetro marcó cero, temperatura á la cual se llega pocas veces en esta capital durante lo mas crudo del mes de enero. Esta mañana se veía tambien hielo en muchos sitios de la ciudad.

El difunto astrólogo zaragozano señor Castillo que, como es sabido dejó escritos algunos pronósticos, asegura para este mes los fríos mas fuertes que crec se han experimentado en el presente siglo, tanto por sus vientos como por sus hielos y nieves; las nieblas, añade, serán largas, pero las pocas, heladas: el termómetro bajará en muchas naciones á 17 bajo 0; en España en partes á 12 bajo 0; en Francia entre 5 á 15 bajo 0 y así sucesivamente; en Portugal al S. SE. y S. lluvias y nieves; los fríos aunque grandes, no tanto como al N., NO. y O. de España: á la delicia habrá, continúa, grandes crecidas en los rios, causando bastantes perjuicios en las riberas y no pocas desgracias.

Si los pronósticos del señor Castillo se realizan, fríos mayores nos toca aguantar aun de los que hemos sentido.

Se lee en un periódico de París del 30 de noviembre:

«Hace un frío intenso en toda la Francia, y casi en todas partes la atmósfera está cubierta reinando un viento flojo. En París la nieve está suspendida en la atmósfera; en Burdeos sopla el viento NE. y en Marsella el tiempo es bueno. El mercurio en París estuvo todo el día de ayer un poco mas bajo del punto de congelacion, y á las tres de la tarde el termómetro marcaba uno bajo cero centígrado.»

COMANDANCIA GENERAL  
DE LOS SOMATENES DE CATALUÑA.

Circular.

Al advenimiento de la República democrática federal, el Somaten armado de Cataluña fué disuelto por las sugerencias de una Corporacion que desplegó un encono especial contra todo lo que representaba la seguridad personal y el orden social en el Principado. Aquella orden injusta contra una institucion que no tenia carácter político y que á nadie habia escludido de su seno dentro de la letra y espíritu del Reglamento, fué acatada pero no cumplimentada, y la prueba de ello es que ha bastado el bando del Excmo. Sr. General en jefe del ejército de Cataluña para que el Somaten apareciese compacto para acabar en tres dias, apoyado por las fuerzas militares del distrito, con un enemigo que se habia sostenido por espacio de mas de tres años.

Quando ha llegado la hora oportuna y el país ha vuelto á recobrar la confianza perdida, el Somaten ha tomado la actitud que le correspondia atendidos su origen y su objeto, que fueron, son y serán siempre el Orden y la Paz. Sin embargo, no basta haber recobrado esa Paz tan deseada: es preciso conservarla á toda costa. Por habérsela dejado arre-

batar, Cataluña ha sufrido perjuicios incalculables y contado desgracias inmensas. La sangre y las lágrimas derramadas por la guerra dejarán por mucho tiempo una huella profunda que solo un largo período de paz podrán borrar.

Después de tantas amarguras y tribulaciones, el país, desengañado, se habrá convencido de que suceda lo que suceda, solo hay para los pueblos rurales especialmente, una ventaja positiva: la Paz. Es pues preciso que esa Paz, los pueblos rurales, primeras é inevitables víctimas de las perturbaciones políticas, se la aseguren combatiendo á todo el que se proponga turbarla, pues hoy dia no se resuelve ningun problema político por medio de la guerra civil, que no puede tener otro resultado que la ruina del territorio que sirve de palenque á los combatientes.

Esta verdad, que hoy reconocerán los pueblos rurales, hará que los halle dispuestos y resueltos á protegerse á sí mismos en lo sucesivo, por medio de la modesta, económica y popular institucion del Somaten, el cual se habrá convencido de la fuerza y eficacia de su accion cuando tiene por objeto esclusivo la Paz, pues ha bastado el anuncio de que iba á intervenir en la lucha para que desaparecieran los partidarios de la guerra.

Debiendo quedar nuevamente organizado el Somaten armado en Cataluña, los cabos de distrito y, en su defecto los sub-cabos ó los alcaldes, allí donde no los hubiese, de los pueblos que formaban parte del Somaten en enero de 1873, me remitirán dentro de los primeros ocho dias de enero del próximo año una lista de los individuos del antiguo Somaten en sus localidades respectivas, proponiéndome los que hayan de ser baja por exceso de edad ú otras causas reglamentarias y los que deban reemplazarles.

Los pueblos rurales tienen un interés demasiado directo en la pronta reorganizacion del Somaten, para que pueda dudar del exacto cumplimiento de lo prevenido en el antepenúltimo párrafo de esta circular, ni para que tenga necesidad de recordarles la responsabilidad en que incurrirán, si por cualquier motivo que fuere descuidasen tan importantes obligaciones, dirigiéndome los cabos ó alcaldes á Manresa las listas que les pido.

Manresa 1.º de diciembre de 1875.—El brigadier comandante general, Joaquin Mola y Martinez.

Al cabo de distrito del Somaten de...  
(«Diario de Barcelona.»)

## DESPACHOS TELEGRAFICOS.

Barcelona 6.

Anoche llegó de Madrid el Excmo. señor capitán general de este distrito don Arsenio Martinez Campos, acompañado de su ayudante el coronel Fuentes. Tambien llegaron el general Blanco y el brigadier Bonanza.

París 4 de diciembre.

El proceso Cassagnach se verá en los Assises el 7 de diciembre.

Ayer Mr. Bismarck presentó una cuestion de gabinete. Sin embargo el Reichstag no se muestra favorable á sus planes.

(«Imprenta.»)

París 4 de diciembre.

La nieve ha interrumpido la circulacion del ferrocarril de Lion al Mediterráneo cerca de Orange.

Las noticias unánimes de los periódicos extranjeros demuestran que se han disipado enteramente las aprensiones que habia producido el incidente del Canal de Suez.

Lord Derby cree que el incidente de Zanzibar es resultado de una mala inteligencia, y cree tambien

que el Khedive no tiene intencion de proceder á la anexion de Zanzibar.

La Asamblea ha fijado el jueves para la eleccion de 75 senadores.

La comision de disolucion de la Asamblea está de acuerdo con el gobierno y ha fijado el 9 de enero para la eleccion de delegados municipales, el 23 del mismo mes para la de senadores, el 20 de febrero para la de diputados y el 8 de marzo para la reunion de las Cámaras.

Al entierro de la actriz Dejaset ha acudido una concurrencia extraordinaria.

Un telégrama de la Habana desmiente lo dicho por los periódicos de que habian sido fusilados algunos franceses en la isla de Cuba ó en la de Puerto-Rico. El único francés fusilado lo fué Reygondeau, asunto de que se habló hace dias.

Marsella 4 de diciembre.

Las nieves amontonadas en la cuenca del Ródano interceptan desde ayer á las seis de la mañana el paso del tren express de París. El telégrafo solamente continúa funcionando. Se han destinado algunos regimientos de tropa á limpiar la via de la nieve.

(«Diario de Barcelona.»)

## Crónica Local.

**Por el correo interior y dirigida al señor** Alcalde de esta ciudad, hemos recibido una carta algo original, que por el comedimiento con que está escrita, y por versar sobre una materia que ha dado lugar á serias polémicas y á vivos altercados entre los ociosos concurrentes á cafés y casinos, creemos que gustará á nuestros lectores, en cuyo obsequio la publicaremos mañana saltando á la regla establecida, pues, no lleva mas firma que la de un perro bastante conocido por estas calles, y muy particularmente en el café de Dinaret y en los almacenes de la Cuesta de la Abundancia.

Como la carta en cuestion es precursora de otras varias, destinaremos una seccion especial de nuestro periódico con el epígrafe de *Cartas perrunas*, bajo el cual insertaremos todas las que vayamos recibiendo, si el tiempo y las circunstancias lo permiten.

**El dia siete del corriente se dió orden á** don Antonio Miralles para que volviera á hacerse cargo de la secretaría del Lazareto súbico de este puerto.

**El dia treinta del pasado el señor Conde** Heredia-Spinola, padrino en la consagracion del señor Mercader, Obispo de esta Diócesi, dió un espléndido almuerzo á las prelados asistentes á la consagracion y á algunos de sus amigos. Asistieron tambien el Nuncio de Su Santidad, el cardenal Moreno, monseñor Bianchi, D. Francisco Cardona, el padre Sanchez, el marqués de Heredia, el conde de Toreno, y, al terminar el almuerzo, el general Martinez Campos. Brindóse por las victorias de éste, por el Padre comun de los fieles y por la terminacion de la guerra, y se oyeron bellísimas poesías.

**De arribada forzosa con la averia de ha-** cer agua entró en este puerto en la mañana de ayer con cargamento de mármol, cáñamo, aceite y maiz, procedente de Liorna y con destino á Bristol, la barca noruega *Vaaren* al mando del capitán Mr. Ole Pedesva.

**En la mañana de ayer abandonó las aguas** de este puerto el Real yacht *Támesis*.

## Seccion Religiosa.

### Santo de hoy.

San Dámaso papa y confesor.

### CULTOS.

Corte de María.—Hoy se hace la visita á Ntra. Señora de la Asuncion en Santa Maria.

En las Concepcionistas mañana continuarán los santos ejercicios de Adviento, á las 7 y 1/2 habrá misa de comunión y por la tarde esposicion y sermon.

## Movimiento del Puerto.

### Comandancia de Marina.

Entrados el 10.

De Liorza en 16 dias barca noruega Vaaren c. Mr. Ole Pedessen con 10 trips. marmol, maiz, aceite y cañamo.

Despachados el 10.

Para Barcelona con efectos y la corresp. vapor-correo Menorca c. D. Antonio Victory.

### AFECCIONES ASTRONOMICAS.

SOL.—Sale á las 7 horas, y 10 minutos de la mañana. —Pónese á las 4 horas, y 36 minutos de la tarde.

LUNA.—Sale á las 4 horas, y 00 minutos de la tarde. —Pónese á las 7 horas, y 9 minutos de la mañana.

## Anuncios.

### Ayuntamiento de Alayor.

Teniendo este Ayuntamiento la imperiosa necesidad de atender á urgentes servicios se vé en la precision de hacer presente á los Señores propietarios forasteros se sirvan pagar en el preciso término de ocho dias las cuotas que les han correspondido por el primer semestre vencido del repartimiento general del actual año económico, de cuya cobranza está encargado D. Benito Pons y Seguí, calle Mayor número 21, esperando esta Alcaldía que los indicados señores no darán lugar á medidas coercitivas por morosidad en el pago en el plazo prefijado.—Alayor 3 de Diciembre de 1875.—El Alcalde, Juan D. Salort.

### Alcaldia de Mahon.

#### Elecciones.

En cumplimiento de lo prevenido en el art.º 4.º del Real Decreto de 1.º de Octubre de este año, quedan desde el dia de hoy espuestas al público en los pórticos de las Casas Consistoriales las listas ultimadas de los electores de este distrito municipal, con la designacion de los Colegios á que aquellos pertenecen, á fin de que en el período de los 15 dias que han de permanecer fijadas con arreglo á lo dispuesto en el art.º 30 de la ley electoral, puedan enterarse los electores.—Mahon 5 Diciembre de 1875.—El Barón de las Arenas.

### Sociedad de Socorros Mútuos y Monte-Pío de Mahon.

La Junta General ordinaria que segun los Estatutos debia celebrarse en el mes de Octubre próximo pasado y que por causas ajenas á la Junta Directiva no pudo efectuarse, tendrá lugar con anuencia de la Autoridad el domingo próximo 12 del corriente á las 3 de la tarde, en las Casas Consistoriales de esta Ciudad, á cuyo acto espera la Junta concurrirán los Señores Socios.—Mahon 7 Diciembre 1875.—P. A. de la J. D. El Secretario, José J. Sancho.

### Junta Local de 1.ª enseñanza de Mahon.

Esta Junta ha acordado celebrar exámenes generales en todas las escuelas públicas de 1.ª enseñanza, música y dibujo de este distrito el dia 13 y siguientes necesarios del presente mes en la forma que á continuacion se espresan.

#### Escuela elemental de niños de esta Ciudad.

Dias 13 y 14.—De 9 á 12 de la mañana y de 2 á 5 de la tarde.

#### Escuela de Párvulos.

Dia 15.—De 9 á 12 de la mañana y de 2 á 5 de la tarde.

#### Escuela de niñas de la calle de S. José.

Dia 16.—De 9 á 12 de la mañana y de 2 á 5 de la tarde.

#### Escuela de niñas del Claustro del Carmen.

Dia 17.—De 9 á 12 de la mañana y de 2 á 5 de la tarde.

#### Escuela de Música y adultos.

Dia 18.—En la 1.ª de 10 á 12 de la mañana y en la 2.ª de 7 á 9 de la noche.

#### Escuelas de S. Luis.

Dia 20.—En la de niños de 10 á 12 de la mañana y en la de niñas de 2 á 5 de la tarde.

#### Escuelas de S. Clemente.

Dia 21.—De 9 á 12 de la mañana.

Lo que se inserta en este periódico para conocimiento del público.—Mahon 3 Diciembre de 1875.—El Alcalde Presidente, El Barón de las Arenas.

### El Comisario de Guerra de esta plaza.

Hace saber: que dispuesta por el Excmo. Sr. Capitan general de estas Islas la enagenacion de algunos efectos del moviliario de este Gobierno militar absolutamente inservibles, se procederá á la venta de los desechos que de ellos resultan y están de manifiesto en el piso bajo del Palacio de dicho Gobierno, el dia 9 de los corrientes de 12 á 1 de la tarde, en el espresado sitio, admitiéndose en esa hora las ofertas que por ellos se hagan y quedando adjudicados desde luego al que la verifique mas beneficiosa para el Estado.—Mahon 6 Diciembre 1875.—Juan Sales y Alvarez.

### D. Rafael Blasco y Moreno, juez

#### de 1.ª instancia del Partido de Mahon.

Hago saber: que el dia veinte y siete de Diciembre próximo y hora de las once de la mañana se procederá en los estrados de este juzgado á la venta y remate en publica subasta, siendo la postura competente de la casa números 24 y 26 de la calle de San José de esta ciudad, arregladamente al pliego de condiciones que se halla de manifiesto en la escribania del presente actuario y en poder del pregonero público; pues así lo tengo mandado á instancia de Vicente Goñalons y Vidal en el juicio egecutivo que sobre pago de dinero sigue contra Doña Magdalena Carlos y Pauli ambos de este vecindario. Dado en Mahon á 29 Noviembre de 1875.—Rafael Blasco.—Juan Allés, Esno.

### Subgobierno de Menorca.

No habiendo tenido efecto en esta Ciudad, por falta de licitadores la subasta que debia celebrarse en este Subgobierno el dia 22 de Noviembre último, para la contratacion del servicio de acopios de materiales para la conservacion de la carretera de Mahon á Villa-Carlos, se anuncia segundo remate bajo igual tipo y condiciones que sirvieron en el anterior, para el dia 20 del actual, estando expuesto al público hasta dicha fecha el pliego de

condiciones en la Secretaría de este Subgobierno, Mahon 4 Diciembre 1875.—El Subgobernador, Carlos Créstar.

### Comision Municipal de Beneficencia de Mahon.

Rifa de dos cerdos que esta Comision celebra á favor de los Establecimientos del ramo en esta forma.

Un cerdo de peso de 120 Kilóg.  
Otro de unos 100 Kilóg.

El Sorteo se verificará el viérnes 31 de diciembre á las doce de su mañana sea cual fuere el número de billetes espendidos.

Habrá cuatro aproximaciones, una para el número anterior y posterior de cada suerte que consistirán en diez billetes de la Rifa que la propia comision celebra semanalmente á favor de dichos establecimientos que se sorteará el lunes próximo despues de los dos cerdos.

El precio de cada billete será de 25 cént. de peseta y si se espendiesen mas de 2000 billetes se hará una suerte de 3/4 partes en efectivo del producto de dicho esceso.

Los interesados que á las 24 horas de verificado el sorteo no hubiesen acudido á recoger el cerdo que les haya cabido en suerte pagarán los gastos de manutencion que se ocasionaren, quedando la Comision libre de cualquier incidente que pudiera suceder á dichos animales durante el tiempo que permanezcan sin que los interesados los recojan.—Mahon 10 Diciembre de 1875.—El Secretario de la Comision Municipal de Beneficencia, Andrés Coranti.

## En venta.

Lo está en pública licitacion el predio «Son Sans.» de cabida de 27 cuarteras y 3 barcillas, sembradio situado en el término de Ciudadela. El remate tendrá lugar simultaneamente en Mahon y Ciudadela el viérnes 7 de Enero de 1876, á las doce de la mañana, en la plaza de la Constitucion de una y otra ciudad, con arreglo al pliego de condiciones que se halla de manifiesto á saber: en Ciudadela, en casa D. Miguel Roselló y Arguimbau, y en Mahon en casa de D. Nicolás Orfila y Caules, Notario.

## TEATRO.

FUNCION PARA EL DOMINGO

12 DICIEMBRE DE 1875.

7.º de abono. 1.ª Serie.

Se pondrá en escena la ópera série en 3 actos del maestro Donizzetti titulada

## POLIUTO.

En la que toman parte la tiple Signora Trafford-Sabatini: el primer tenor Signor Sabatini: el barítono Signor Cissella y el bajo Signor Matteuzzi: Montani, Seguí y Cuerpo de Coros.

Se está ensayando para ponerse en escena la ópera

### I. LOMBARDI.

PRECIOS.—Palcos de platea 20 rs. (vn.—1.ª fila 24.—2.ª fila 16.—3.ª fila 8.—Butacas 3.—Entrada general 2.—Niños y soldados 1.

Se empezará á las 8 en punto.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.